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Bochum, Oktober 2018 
 
 
Vereins-Info  
 
 
Liebe Vereinsmitglieder, 
 
man mag es gar nicht glauben, aber schon wieder sind vier Monate seit dem Erscheinen des 
letzten Vereins-Infos ins Land gegangen und wieder hat sich eine Menge in unserem Sport-
verein getan. Für den Vorstand war es eine sehr arbeitsintensive Zeit, die neue Saison musste 
geplant, die außerordentliche Jahreshauptversammlung durchgeführt und wichtige organisa-
torische Änderungen wie die EU-Datenschutzgrundsatzverordnung (EU-DSGVO) und die  
damit zusammenhängenden Folgen (z. B. neue Eintrittserklärungen, Zustimmung zur Ver-
öffentlichung von Fotos, Aushänge) für unseren Sportverein umgesetzt werden. 
 
 
Allgemeines 
 
Die Fluktuation in unserem Sportverein erreicht neue Rekordhöhen. Per 30.9.2018 haben wir 
im Geschäftsjahr 2018 bereits 70 Zugänge und 49 Abgänge zu verzeichnen gehabt. Ein orga-
nisatorisch immer höher werdender Aufwand, um die Mitgliederdatei zu verwalten, Eintritts-
erklärungen vorzubereiten oder Mitgliedschaftskündigungen zu bestätigen. 
 
Nachdem der avisierte Vertrag mit sporttotal.tv unterzeichnet wurde, haben wir die für die 
Übertragungen notwendige Infrastruktur auf der Sportanlage geschaffen und können nun  
tatsächlich die Heimspiele unserer I. Mannschaft weltweit über Internet abrufen. Viele  
haben dieses Angebot in ihrem Urlaub bereits genutzt. Wer hätte sich diese Entwicklung  
vor wenigen Jahren schon vorstellen können? 
 
Unser einmal monatlich, in der Regel am ersten Samstag im Monat stattfindender Schnitzel-
tag, hat sich schon seit Längerem zu einem Knüller entwickelt und wird auch von zahlreichen  
Gästen, die nicht Mitglied unseres Sportvereines sind, gerne angenommen. Die Plakate zur 
Ankündigungen des Schnitzeltages werden im Schaukasten im Kirchviertel und im Sportpark 
ausgehängt. Wir weisen darauf hin, dass rechtzeitig Reservierungen über unsere Bewirtschaf-
terin Margret Kühl, mobil 0157/77865196, vorgenommen werden müssen. 
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Wir werden in der Herbst- und Winterzeit neben dem Schnitzeltag einige besondere kuli-
narische Leckerbissen anbieten. So werden uns unsere Bewirtschafterinnen Margret Kühl, 
Stefanie Mehring und Marion Wengorz mal zu Wild, mal zu Reibekuchen, mal zu Herings-
stipp oder mal zu „Himmel und Erd“ und „Panhas“ einladen, wir lassen uns einfach über-
raschen. Die Ankündigungen werden rechtzeitig durch Plakataushang im Sportpark, im 
Schaukasten im Kirchviertel und auf unserer Homepage veröffentlicht.  
 
Wir möchten nochmals darauf hinweisen, dass wir das Vereinsheim samstags auch für Fami-
lienfeiern oder andere gesellschaftliche Ereignisse, beispielsweise zur Durchführung eines 
Brunchs, zur Verfügung stellen. Gerne erteilt unsere Vereinswirtin Margret Kühl Auskunft 
über Möglichkeiten, in angenehmer Atmosphäre eine allerdings bis 22.00 Uhr befristete Feier 
oder Veranstaltung auszurichten. 
 
Zum Auswärtsspiel unserer I. Mannschaft am 4.11. in Neheim setzen wir wieder einen Bus 
ein. Die Abfahrt erfolgt um 12.45 Uhr ab Sportpark, der Fahrpreis beträgt 15,00 €/Person. 
Wir würden uns sehr freuen, wenn unser Team von vielen mitreisenden Fans unterstützt wird. 
Eine Teilnehmerliste ist im Vereinsheim ausgelegt.  
 
Ich möchte mich an dieser Stelle mal ausdrücklich bei meiner Schwester Sandra bedanken, 
die meine Entwürfe der Vereins-Infos Korrektur liest und somit den letzten Schliff gibt. 
 
 
Vorstandsarbeit 
 
Die Wahl des Spielausschusses im Rahmen der außerordentlichen Jahreshauptversammlung 
am 15.7.2018 erbrachte folgendes Ergebnis: 
 
Sportlicher Leiter    Uwe Gottschling 
Fußball-Obmann und zuständig für den Spielbetrieb Rolf Wagener 
Mannschaftsbetreuer CW I    Dieter Schlesinger 
    Marc Kowalski 
Mannschaftsbetreuer CW II    Keine Wahl 
Mannschaftsbetreuer CW III    Markus Förster 
Mannschaftsbetreuer CW IV    Christopher Niedmann 
Mannschaftsbetreuer CW Damen    Patrick Brück 
 
Unsere Vorstandsmitglieder Michael Thomasen und Kai Maschmeier haben in mehreren 
Terminen Fotos unserer Spieler gemacht und von Ihnen die Zustimmung für die Veröffent-
lichung von Fotos eingeholt. Diese Aktion ist noch nicht ganz abgeschlossen. Wir werden  
daher noch in diesem Jahr an einem Samstagvormittag das Damen-Team, die restlichen 
Schiedsrichterkameraden sowie die Spieler, die am letzten Fototermin nicht teilnehmen 
konnten, einladen, um die Portrait-Seiten auf unserer Homepage zu vervollständigen. 
 
Der mit der Knappschaft abgeschlossene Werbevertrag wurde inzwischen mit Leben gefüllt, 
beide Vertragspartner erbringen im Zeitablauf die gegenseitig zugesagten Leistungen. Wegen 
der für unseren Sportverein und seinen Vereinsmitgliedern außerordentlichen Wichtigkeit 
dieser Vereinbarung möchten wir an dieser Stelle nochmals den Inhalt der Werbepartnerschaft 
herausstellen. 
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Die Premium-Werbepartnerschaft mit der Knappschaft zielt darauf ab, gesundheitsbewusstes 
Verhalten als gemeinsames Anliegen zum Wohle unserer Vereinsmitglieder zu fördern und 
finanziell zu unterstützen. Unser Sportverein bietet dabei in verschiedenen Facetten Möglich-
keiten der sportlichen Betätigung beim Fußball, beim Beachvolleyball, im Freizeit- und Brei-
tensport mit Rückenschule und Wirbelsäulengymnastik sowie bei der Damengymnastik an. 
Die Knappschaft unterstützt und fördert diese Maßnahmen insbesondere durch ihr neues 
„Sportbonus-Programm“, das wir im Nachfolgenden nochmals kurz vorstellen möchten: 
Das umfangreiche Präventions- und Früherkennungsangebot der Knappschaft wird durch die 
Teilnahme am „Aktivbonus“ zu einem attraktiven Geldbonus für die Vorsorge. Der Bonus 
wird u. a. gewährt für Schutzimpfungen (10,00 €), Gesundheitsuntersuchung zur Früher-
kennung von Krankheiten (15,00 €), für verschiedene Untersuchungen zur Früherkennung 
von Krebserkrankungen einschl. Hautkrebsvorsorge (15,00 €), für die Zahnprophylaxe sowie 
die Vorsorge von Kindern und Jugendlichen (10,00 bzw. 5,00 €). In der Partnerschaft mit 
unserem Sportverein belohnt der Aktivbonus die bei uns und/oder in einem Fitnessstudio 
angebotenen sportlichen Aktivitäten mit einem Bonus von 70,00 € sowie den Erwerb des 
Sportabzeichens in Höhe von 15,00 €. In der Summe können so Auszahlungsbeträge von 
mehreren Hundert Euro pro Jahr zustande kommen. Ein lukratives Programm, bei dem auch 
rückwirkend die letzten zwei Jahre abgerechnet werden können. Interessant also für alle 
gesundheits- und kostenbewussten Menschen, sportliche Aktive sowie junge Familien. 
 
Eine umfangreiche Palette von gesundheitsfördernden Maßnahmen, die wir den Mitgliedern 
unseres Sportvereins als Partner der Knappschaft ebenso ans Herz legen wie die Mitglied-
schaft bei der Knappschaft als die Krankenkasse Eures Vertrauens. Einzelheiten und ausführ-
liche Informationen über die Knappschafts-Krankenkasse können auf der Homepage der 
Knappschaft nachgelesen werden, Broschüren sind bei der Knappschaft vor Ort kostenlos 
erhältlich. Als festen Ansprechpartner stellt uns die Knappschaft zudem Herrn Christian 
Steuerwald, mobil 0151/61686747, zur Seite, der uns mit Rat und Tat über das Sportbonus-
Programm und die Mitgliedschaft bei der Knappschaft informiert. 
 
Im Altherrenbereich steht die Jahreshauptversammlung vor der Tür. Näheres dazu unter der 
Rubrik „Aus unseren Abteilungen“. 
 
Des Weiteren möchten wir die Vorstandsmitglieder zur dritten Gesamtvorstandssitzung am 
Dienstag, 6.11.2018 um 19.15 Uhr im Vereinsheim herzlich einladen. Wir bitten um pünkt-
liches und zahlreiches Erscheinen.  
 
Wir haben die Eintrittserklärungen für den Senioren- und Jugendbereich neu gestaltet und für 
die Heimspiele unserer I. Mannschaft besondere Eintrittskarten erstellt. Hierfür ein herzliches 
Dankeschön an unsere Vorstandskollegin Sandra Krolak. 
 
Dem Vorstand ist es in Verbindung mit unseren Bewirtschafterinnen gelungen, dass die 
Schiedsrichter-Tagungen des Fußballkreises Bochum nun regelmäßig in unserem Vereins-
heim abgehalten werden. Ein weiterer Beweis der Wertschätzung unserer guten Arbeit. 
 
Haupt- und Jugendvorstand treffen sich nach wie vor regelmäßig zu Besprechungen, um einen 
zeitnahen Überblick über die Geschehnisse im Jugendbereich zu haben und unterstützend ein-
greifen zu können. Dies war beispielsweise zuletzt bei der Aufarbeitung von Mitgliedsdaten 
und einem damit verbundenen Aufbau einer Datenbank in Verbindung mit der Abbuchung 
von Beiträgen für die Jugendabteilung erforderlich. An dieser Stelle ein herzliches Danke-
schön an Björn Schneider, Christian Becker, Kai Maschmeier und Stefanie Schwarz, die für 
die Jugendabteilung in dieser Arbeitsgruppe einen tollen Job geleistet haben. 
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Apropos Jugendabteilung: Wir würden uns sehr freuen, wenn es der Abteilung im Rahmen 
der nächsten Jahreshauptversammlung am 01.03.2019 gelänge, ihren Vorstandskreis zu 
erweitern, um die aufgrund der großen Anzahl von Kindern und Jugendlichen anfallenden 
Arbeiten auf noch mehr Schultern verteilen zu können. Hier sind insbesondere auch die Eltern 
gefordert, sich mit ihrem Wissen und ihren Stärken einzubringen. 
 
Durch den Gewinn des diesjährigen Kreispokalfinales (Moritz Fiege Fußball-Cup) steht noch 
ein Spiel gegen die Lizenzspielermannschaft des VfL Bochum aus. Es liegt noch kein Spiel-
termin vor und wir teilen Euch rechtzeitig mit, wenn wir mit dem Zweitligisten eine Termin-
einigung erzielt haben. 
 
 
Sportliches 
 
Durch die Beförderung von Daniel Oehlmann zum Co-Trainer haben wir einen weiteren 
Schritt in Richtung „Professionalität im Amateursport“ getan. Jürgen Heipertz und Daniel 
Oehlmann bilden ein sehr gutes Team, ihre Zusammenarbeit ist vorbildhaft. Die neue Physio-
therapeutin Janina Bautz und Fitnesstrainer Sahin Aghababaei sind in das Betreuungspaket 
aktiv eingebunden. Die Meisterschaftsspiele werden mittlerweise im Nachhinein mittels 
Video-Analyse durch Daniel Oehlmann aufbereitet, so dass den Spielern gezeigt werden 
kann, wo sie ihre Stärken und Schwächen haben. 
 
Leider hat die Weiterentwicklung im analytischen Bereich noch keinen durchschlagenden 
Erfolg in den Spielergebnissen gefunden. Wir tun uns derzeit noch sehr schwer, die dringend 
zum Klassenerhalt benötigte Punkte zu holen und hoffen, dass wir bald die vielen verletzten 
Spieler wieder einsetzen können. Wir sind gleichwohl guten Mutes, dass wir mit vielen geg-
nerischen Vereinen auf Augenhöhe stehen und noch zahlreiche Punkte erkämpfen werden. 
 
Die Spieler Nick Träptau und Turgay Kahyaoglu gehören nicht mehr zum Kader, die noch 
letztjährigen Jugendspieler Zakaria Benai, Joshua Iwanowski und Gisue Tolu, die eine sehr 
gute Entwicklung im Kader der I. Mannschaft genommen haben, verstärken inzwischen die  
II. Mannschaft, um Spielpraxis zu bekommen. 
 
Im Kreispokal (Moritz Fiege Fußball-Cup 2018/2019) hatten wir in der ersten Runde ein 
Freilos, konnten in der zweiten Runde bei Union Bergen 3:2 und in der dritten Runde mit  
4:0 bei DJK Arminia Bochum gewinnen. 
 
Im Krombacher Westfalenpokal wurde in der ersten Runde der Oberligist SV Schermbeck mit 
3:2 bezwungen, in der zweiten Runde gewannen wir beim Landesligisten SuS Stadtlohn 4:2, 
in der dritten Runde scheiterten wir am Regionalligisten Kaan-Marienborn mit 1:5, wobei wir 
trotz personeller Engpässe eine hervorragende erste Halbzeit hingelegt haben, am Schluss 
dann aber die Kraft fehlte, um nochmal zuzulegen. 
 
Die II. Mannschaft tut sich in der Kreisliga A in dieser Saison noch etwas schwer und wird 
um den Klassenerhalt kämpfen müssen. Das hatten wir aber auch nicht anders erwartet, haben 
wir doch letztendlich unsere Philosophie, jungen Spielern, die aus dem Jugendbereich in die 
Senioren aufgerückt sind, eine Chance zu geben, die bei uns erlernten Fähigkeiten auch im 
Seniorenbereich umsetzen zu können. Hier brauchen wir etwas Geduld, sind aber sicher, dass 
sich die jungen Spieler unter Trainer Ralf Bodenburg entwickeln werden. Leider stehen 
derzeit fünf junge Spieler wegen Auslandsaufenthalten für einen längeren Aufenthalt nicht zur 
Verfügung, so dass Ralf Bodenburg erneut improvisieren muss. 
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Die von André Oberberg geleitete III. Mannschaft spielt bisher eine sehr gute Rolle und 
nimmt mit dem AFC Bochum die Spitzenplätze der Kreisliga C 2 ein. Sie ist unserem Ziel, 
am Ende der Saison in die Kreisliga B aufzusteigen, schon ein kleines Stück näher gekom-
men. Hier heißt es jetzt Konstanz zeigen und keinen Gegner zu unterschätzen. Dankbar nimmt 
das Team auch die sportliche Unterstützung durch Spieler der II. Mannschaft an, wenn sich 
hierzu die Gelegenheit ergibt oder es deren Unterstützung bedarf. 
 
Die IV. Mannschaft spielt das, was sie kann und nimmt zurzeit einen Platz im unteren Mittel-
feld in der Kreisliga C ein. Im Vergleich zum Abschneiden im Vorjahr hinken wir zwar noch 
etwas hinterher, aber in der Vorsaison hatten wir auch erst in der Rückrunde stark gepunktet. 
Das Isenberg/Niedmann-Team wird hoffentlich noch den einen oder anderen Favoriten ärgern 
und hat den Anspruch, sich noch etwas nach vorne schieben zu können. Wir sind gespannt, ob 
das Unterfangen gelingt. 
 
Unser, nach dem Abstieg in der Kreisliga B, spielendes Damen-Team unter der Leitung von 
Martin Ott hat eine 9er-Mannschaft gemeldet, da sonst der Spielbetrieb nicht hätte aufrecht 
erhalten werden können. Durch den Abstieg muss die Mannschaft nun etwas weitere Anreisen 
nach Gelsenkirchen, Gladbeck und Herne in Kauf nehmen, ein Grund mehr, sich um den 
Wiederaufstieg zu bemühen. Das setzt allerdings eine bessere Trainingsbeteiligung voraus, 
denn „ohne Fleiß, keinen Preis“. Wir werden sehen, ob das Ott-Team wieder in die richtige 
Spur findet. 
 
Dem Vorstand ist bewusst, dass aufgrund der großen Kader nicht alle Spielerinnen und  
Spieler zufrieden sein können, gleichwohl möchten wir alle ermuntern, mit Trainingseifer und 
Ehrgeiz um die Stammplätze zu kämpfen. Die Vergangenheit hat gezeigt, dass man häufig 
schneller vorankommt, als man denkt. Das mag für jeden Ansporn und Ziel zugleich sein.  
Wir drücken jedenfalls allen Spielerinnen und Spielern die Daumen, sich über kurz oder lang  
profilieren und ihren Trainern zeigen zu können, dass mit ihnen zu rechnen ist. 
 
 
Gesellschaftliches 
 
Die seit dem Sommer durchgeführten gesellschaftlichen Aktivitäten sind bei unseren Vereins-
mitgliedern und Gästen wieder gut angekommen.  
 
Das am 15.7. durchgeführte große Frühstück im Zelt war wie immer gut besucht und es 
schmeckte den Gästen wieder vorzüglich. Man kann es immer mit einem reich gedeckten 
„Gabentisch“ vergleichen, an dem man sich nicht oft genug satt sehen und satt essen kann. 
Ein herzliches Dankeschön gilt den Protagonisten Björn Schneider und Sandra Krolak, Uwe 
Brückner und Gabi Schmitt sowie unseren Bewirtschafterinnen für ihre großen Mühen. 
 
Der am 4.8. durchgeführte Grill-Nachmittag für unsere Grill-Teams war in diesem Jahr  
erneut sehr gut besucht, alle Teilnehmer haben bei „Kaiserwetter“ gemeinsam ein paar schöne 
Stunden bei leckerem Essen und kühlen Getränken verbringen können. Wir würden uns 
freuen, wenn sich noch einige weitere Personen zum Grillen an unseren Heimspieltagen zur 
Verfügung stellen, um somit für eine Entlastung der bereits mithelfenden Grill-Teams zu 
sorgen. Interessentinnen und Interessenten melden sich bitte bei unserer Grillbeauftragten 
Erika Ludwig (mobil 0171/1423304).  
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Auch die Lottozusatzzahlfeier am 18.8. war wieder ein Knüller. Tolles Buffet, ein reichhal-
tiges Getränkeangebot, eine Spitzen-Cocktailbar, die beinahe leergetrunken wurde und durch-
weg gute Stimmung haben im Sportpark für einen beschwinglichen Nachmittag und Abend 
gesorgt. Für diese Saison sind noch einige Zusatzzahlen frei. Interessentinnen und Interes-
senten können sich beim Vorstandskollegen Björn Schneider melden (mobil 0163/5108793), 
wenn sie noch eine Zusatzzahl, die 2,00 €/pro Woche kostet, buchen möchten. 
 
Der am 20.10. angebotene „Bayerische Schmaus“ war ein voller Erfolg, das bayerisch 
geschmückte Vereinsheim wurde gut frequentiert. Alle Gäste waren sich einig: Ein tolles 
Angebot zu sozialen Preisen und ein herzliches Dankeschön an unsere im Dirndl bekleideten 
Bewirtschafterinnen und dem Serviceteam sowie allen anderen Helferinnen und Helfer, die 
für einen reibungslosen Ablauf des Events gesorgt haben.  
 
Am 27.10. führen wir wieder einen „Gute-Laune-Tag“ durch und laden ab 15.00 Uhr zum 
Quatschen, Knobeln sowie Karten- und Dartspielen ein. Zudem präsentiert unser Vereins-
mitglied Hamit Gezerli ab 18.00 Uhr wieder seine spektakulären „Adana-Kebab-Spieße“  
eine Köstlichkeit, die sich niemand entgehen lassen sollte. 
 
Am 10.11. laden wir um 11.00 Uhr zum ersten „Wiemelhauser Dart-Turnier“ ein, das von 
unserer IV. Mannschaft ins Leben gerufen wurde. Interessenten können sich beim Sportka-
meraden Dennis Stachowiak, mobil 0176/31211678, anmelden. Eine tolle Idee, die sicherlich 
allen Teilnehmern viel Freude bereiten wird. Natürlich gibt es auch etwas zu gewinnen, lasst 
Euch überraschen. An diesem Tag wollen unsere Bewirtschafterinnen dann auch nochmal 
zum „Gute-Laune-Tag“ einladen, um auch den Nichtdartspielern Gelegenheit zu geben, im 
Vereinsheim zu kommunizieren und sich „auszuleben“. An diesem Tag erfreut uns unsere 
Bewirtschafterin Marion Wengorz mit „Himmel und Erd“ sowie „Panhas“. 
 
Ganz besonders möchten wir auch in diesem Jahr wieder auf unser am 24.11. stattfindendes 
Herbstfest im Pfarrsaal St. Johannes hinweisen. Beginn der Veranstaltung ist um 19.00 Uhr, 
Einlass um 18.00 Uhr. Im Rahmenprogramm werden wieder verdiente Vereinsmitglieder 
geehrt, die bereits aus dem letzten Jahr bekannte „Cocktail-Partyband“ wird die Veranstaltung 
erneut musikalisch begleiten und eine große Tombola wird das Event abrunden. Wie gewohnt 
wird von unseren Bewirtschafterinnen wieder ein kleiner Imbiss angeboten und ein umfang-
reiches Getränkeangebot für unser leibliches Wohl sorgen.  
 
Unsere Senioren- und Altherrenmannschaften werden gebeten, uns bis spätestens eine 
Woche vor der Veranstaltung mitzuteilen, mit wie vielen Akteuren sie an dem Fest-
abend teilnehmen, damit wir das Event gut planen können.  
 
Wir dürfen zudem alle Vereinsmitglieder und Sponsoren bitten, uns auch in diesem Jahr wie-
der zahlreiche Tombolapreise zur Verfügung zu stellen. Sie können bis zum 16.11. im Ver-
einsheim, bei unserer Hauptkassiererin Gabriele Isaak oder unserem Geschäftsführer Peter 
Krolak abgegeben werden. Des Weiteren bitten wir schon jetzt darum, dass sich zum Auf- 
und Abbau der Veranstaltung ausreichend Helferinnen und Helfer zur Verfügung stellen, die 
sich bitte bei unserem Vorstandsmitglied Björn Schneider melden. Für Eure Unterstützung 
bedanken wir uns im Voraus sehr herzlich. Wir würden uns sehr freuen, wenn auch in diesem 
Jahr wieder unsere aktiven und passiven Vereinsmitglieder, deren Verwandte und Bekannte 
an diesem traditionellen Festabend teilnehmen. Eintrittskarten können ab 5.11. zum Preis von 
12,00 €/Person im Vereinsheim und/oder bei den Abteilungsleitungen erworben werden. 
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Am 8.12. veranstaltet unsere Ü 32 um 15.00 Uhr im Vereinsheim wieder eine Weihnachts-
feier mit Kleinkindern, eine tolle Veranstaltung, an der unsere Kinder den Nikolaus begrüßen 
können. Wir freuen uns schon jetzt wieder auf die leuchtenden Augen unserer Kleinsten. 
 
Am 13.12. um 17.00 Uhr feiern Jugendvorstand und Jugendtrainer ihren Jahresabschluss im 
Vereinsheim.  
 
Am 15.12. veranstaltet die Jugendabteilung ab 11.00 Uhr ihren Jahresabschluss im Sportpark 
(nicht im Vereinsheim). 
  
Wir möchten abschließend aus kulinarischer Sicht zudem auf die beiden noch in diesem Jahr 
stattfindenden „Schnitzeltage“ am 3.11. und 1.12. hinweisen. Reservierungen können über 
Margret Kühl, mobil 0157/77865196, erfolgen. 
 
Das Vereinsheim bleibt für die Öffentlichkeit vom 17.12.2018 bis 10.1.2019 geschlossen. 
 
Am 26.1.2019 findet ab 15.00 Uhr das „Ede Hünecke Gedächtnis-Doppelkopf-Turnier“ in 
unserem Vereinsheim statt. Edmar, der leider vor kurzem unerwartet und viel zu früh verstor-
ben ist, hatte zu seinen Lebzeiten das Doppelkopf-Turnier ins Leben gerufen, mehrfach orga-
nisiert und zu einer Attraktion in unserem Vereinsheim werden lassen. Weitere Details zu  
dieser Veranstaltung werden noch rechtzeitig bekanntgegeben. Ansprechpartner ist Martin 
Bolesta, 02327/9646888.  
 
Das traditionelle Wildessen werden wir aus terminlichen Gründen erst im Januar oder Februar 
2019 im Vereinsheim durchführen. Wir werden den genauen Termin und weitere Details zu 
dem Festessen durch Aushang im Vereinsheim und im Kirchviertel bzw. durch 
Veröffentlichung auf unserer Homepage bekanntgeben. 
 
Im Nachfolgenden geben wir die restlichen Termine der gesellschaftlichen Aktivitäten 
und Vorstandsbesprechungen für das Geschäftsjahr 2018 nochmal in kompakter Form 
bekannt. Alle Veranstaltungen, außer örtlich genannte, finden im Vereinsheim statt: 
 
02.11. 18.00 Uhr Jahreshauptversammlung AH/AL/SAL  
03.11. 17.00 Uhr Schnitzeltag  
04.11. 12.45 Uhr Abfahrt Reisebus zum Spiel unserer I. Mannschaft in Neheim 
06.11. 19.15 Uhr Dritte Gesamtvorstandssitzung  
10.11. 11.00 Uhr Wiemelhauser Dart-Turnier und „Gute-Laune-Tag“  
24.11. 19.00 Uhr Herbstfest im Pfarrsaal St. Johannes 
01.12. 17.00 Uhr Schnitzeltag  
02.12. 12.45 Uhr Rückrundenstart LFC Laer II gegen CW III 
 12.45 Uhr Rückrundenstart FSV Witten II gegen CW IV 
 14.30 Uhr Rückrundenstart SC Weitmar 45 II gegen CW II 
 17.00 Uhr Rückrundenstart CW Damen gegen Westfalia Bochum 
04.12. 18.00 Uhr Jahresabschluss Abteilung Freizeit- und Breitensport  
  im Restaurant „Zum Neuling“, Neulingstr. 42 
08.12 15.00 Uhr Ü 32 Weihnachtsfeier mit Kindern  
13.12. 17.00 Uhr Jahresabschluss Jugendvorstand und Jugendtrainer  
14.12. 17.00 Uhr Jahresabschluss AH/AL/SAL/Beachvolleyball  
  und Schiedsrichter  
15.12. 11.00 Uhr Jahresabschluss Jugendabteilung im Sportpark  
16.12. 14.30 Uhr Rückrunden-Meisterschaftsspiel CW I gegen TSV Marl-Hüls 
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17.12.-10.01.2019  Betriebsferien Vereinsheim 
18.12.  Jahresabschluss Abteilung Freizeit- und Breitensport  
  mit Kekse-Essen in der Turnhalle 
19.12. 17.00 Uhr Weihnachtsfeier Damengymnastikabteilung (ehemals SVC)  
19.12.  Jahresabschluss Damengymnastikabteilung (ehemals  
  DJK TuS W) im Restaurant „Vitrine“, Drusenbergstr. 164. 
 
Für das Geschäftsjahr 2019 können wir bereits zahlreiche Termine vermelden, außer-
dem sind nach dem Fußball-Rahmenterminplan auch schon einige Termine vorgegeben: 
 
11.01. 18.00 Uhr Wiedereröffnung Vereinsheim nach den Betriebsferien 
12.-13.01.  Hallenstadtmeisterschaft, Vorrunde Gruppe Süd,  
  in den Turnhallen der Erich-Kästner-Schule, Markstraße  
18.-20.01.  Hallenstadtmeisterschaft, Endrunde in der Rundsporthalle 
22.01. 19.15 Uhr Besprechung zwischen Haupt- und Jugendvorstand 
26.01. 15.00 Uhr „Ede“ Hünecke-Gedächtnis-Doppelkopf-Turnier“  
02.02. 14.00 Uhr Vorbereitungsspiel CW I gegen Schalke 04 U 23 
09.02. 17.00 Uhr Schnitzeltag  
10.02. 14.30 Uhr Erstes Meisterschaftsspiel nach der Winterpause 
  SV Horst-Emscher gegen CW I 
17.02. 12.45 Uhr Erstes Meisterschaftsspiel nach der Winterpause  
  AFC Bochum II gegen CW III 
 12.45 Uhr SC Werne 02 II gegen CW IV 
 14.30 Uhr Hedefspor Hattingen gegen CW II 
19.02. 19.15 Uhr Erste Gesamtvorstandssitzung  
23.02. 12.00 Uhr Sponsoren-Treffen  
26.02. 18.30 Uhr Jahreshauptversammlung Abteilung Beachvolleyball  
 20.15 Uhr Jahreshauptversammlung Abteilung Freizeit- und Breitensport  
27.02. 17.00 Uhr Karnevalsfeier Damengymnastik (ehem. SVC)  
01.03. 18.00 Uhr Jahreshauptversammlung Jugendabteilung  
02.03. 17.00 Uhr Schnitzeltag  
04.03. 17.00 Uhr Karnevalistische „After-Umzug-Party“  
15.03 18.30 Uhr Ordentliche Jahreshauptversammlung  
17.03.  Erstes Meisterschaftsspiel nach der Winterpause 
  SSV Buer II gegen CW Damen 
06.04. 17.00 Uhr Schnitzeltag  
15.-27.04.  Osterferien in NRW 
04.05.  Vereinsfahrt mit dem Bus nach Kempen am Niederrhein 
07.05. 19.15 Uhr Zweite Gesamtvorstandssitzung  
11.05. 17.00 Uhr Schnitzeltag  
26.05. 13.00 Uhr Letztes Meisterschaftsspiel TuS Kaltehardt II gegen CW III 
 13.00 Uhr DJK Ruhrtal Witten II gegen CW IV 
 15.00 Uhr CW I gegen TuS 05 Sinsen 
 15.00 Uhr DJK Ruhrtal Witten gegen CW II 
 noch offen VfB Gelsenkirchen gegen CW Damen  
 17.00 Uhr Saisonabschluss im Sportpark  
27.-31.05.  Saisonabschlussfahrt CW nach Mallorca 
01.06. 17.00 Uhr Schnitzeltag  
02.06-04.07.  Betriebsferien Vereinsheim 
05.07. 18.00 Uhr Wiedereröffnung Vereinsheim 
03.08. 17.00 Uhr Schnitzeltag  
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07.09. 17.00 Uhr Schnitzeltag  
05.10. 17.00 Uhr Schnitzeltag  
02.11. 17.00 Uhr Schnitzeltag  
23.11. 19.00 Uhr Herbstfest im Pfarrheim St. Johannes  
07.12. 17.00 Uhr Schnitzeltag  
13.12. 17.00 Uhr Jahresabschluss AH/AL/SAL/Beachvolleyball  
  und Schiedsrichter  
 
Wir behalten uns Terminänderungen für 2018 und 2019 ausdrücklich vor, bitten gleich-
wohl alle Vereinsmitglieder, die für sie relevanten Termine bereits jetzt vorzumerken! 
 
Wir weisen schon an dieser Stelle ganz besonders auf unser Sponsoren-Treffen am Samstag, 
23.2.2019 von 12.00 bis 16.00 Uhr hin. Alle Sponsoren, Freunde und Gönner unseres Sport-
vereins merken sich bitte diesen Termin vor. Zu diesem Event folgt zu gegebener Zeit noch 
eine gesonderte Einladung. 
 
 
Freud und Leid 
 
Im Rahmen des Herbstfestes am 24.11. sollen gemäß Ehrungsausschuss-Sitzung vom 
9.10.2018 folgende verdiente Sportkameradinnen und Sportkameraden geehrt werden: 
 
I. Verleihung der bronzenen Ehrennadel mit Urkunde  

für 10-jährige Mitgliedschaft 
 Braun, Thorben (F) 
 Christott, Thimo (F) 
 Dannhausen, Christoph (F) 
 Ficht, André (F) 
 Herker, Karin (DG) 
 Jakubzig, Julian (F) 
 Kühl, Margret (F) 
 Litter, Burghard (F+B) 

Litter, Bettina (F+B) 
Purpol, Fabian (F) 
Schulz, Horst (F) 
Schulz, Oliver (F) 
Severloh, Yannick (F) 
Stawars, Marcus-Peter (F) 
Stopienski, Manfred (F) 
Wolny-Hubrich (DG) 

 
II. Verleihung der silbernen Ehrennadel mit Urkunde 
 für 25-jährige Mitgliedschaft 

Broos, Eva-Maria (DG)  
Buddenborg, Christoph (F) 
Faber, Kertsin (F+B) 
Gens, Manfred (F) 
Kolbe, Frank (F) 

Lamkemeier, Oliver (F) 
Rex, Tim (F) 
Rudloff, Randolf (B) 
Stahl, Erika (F) 
Schomberg, Lars (F)

 
III. Verleihung der goldenen Ehrennadel mit Urkunde  
 für 40-jährige Mitgliedschaft 

Barann, Frank (F) 
Engler, Herbert (F) 
Fischer, Werner (F)  
Kappel, Dirk (F) 
Klein, Günter (F) 
Oberberg, Hans-Joachim (F) 
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IV. Verleihung der bronzenen Verdienstnadel mit Urkunde  
 für 10-jährige Vorstandstätigkeit  
 Possner, Thomas (B) 
 Rudloff, Randolf (B) auf Wunsch Verleihung erst in 2019 
 
 V. Verleihung der goldenen Verdienstnadel mit Urkunde  
 für 20-jährige Vorstandstätigkeit  
 Buddenborg, Franz-Josef (F) 
 Schlesinger, Dieter (F) 
 
VI. Verleihung der Ehrenmitgliedschaft für  
 30-jährige Vorstandstätigkeit 
 Hofer, Horst (F) 
 Schwan, Norbert (F) 
 
VII. Verleihung der FLVW-Verdienstnadel in Gold 
 Gerd Hülsmann (F) 
 Gerhard Isaak (F) 
 
VIII. DFB-Ehrenamtspreis 2018  
 Verleihung am 17.11.2018 im „Wasserschloss Haus Kemnade“ 
 Peter Krolak (F) 
 
IX. Verleihung der CW-Uhr für 50-jährige Mitgliedschaft 
 Bathelt, Karl-Heinz (F) 
 Hanefeld, Dr. Christoph (F) 
 Hildebrandt, Uwe (F) 
 Lueg, Dieter (F)  
 
Auf mindestens 50 Jahre Vereinsmitgliedschaft können folgende Sportkameraden 
zurückblicken, die allesamt der Fußballabteilung angehören: 
 
Send, Ulrich  75 Jahre 
Broos, Willibert  70 Jahre 
Stais, Wolfgang Peter  70 Jahre 
Bröker, Gerhard  68 Jahre 
Wasser, Gerd  68 Jahre 
Milke, Hans-Jürgen 64 Jahre 
Peters, Karl-Heinz  62 Jahre 
Hoffstiepel, Winfried  61 Jahre 
Wils, Reinhold  61 Jahre 
Buddenborg, Franz-Josef  60 Jahre 
Hildebrandt, Holger  59 Jahre 
Moldenhauer, Erich  59 Jahre 

Nöcker, Gustav  59 Jahre 
Hanefeld, Heiner  58 Jahre 
König, Heinz  58 Jahre 
Schomberg, FranzJosef  58 Jahre 
Stankowski, Jürgen  58 Jahre 
Stumpe, Gregor  58 Jahre 
Espey, Winfried  56 Jahre 
Hanefeld, Georg  56 Jahre 
Esser, Klaus  55 Jahre 
Methler, Johannes 54 Jahre 
Wagener, Rolf 52 Jahre 
Krolak, Peter 51 Jahre 

 
Soweit die CW-Uhr an die oben genannten Sportkameraden noch nicht verliehen  
wurde, bitten wir um entsprechende Information.  
 
Wir bitten um zeitnahe Mitteilung an den Geschäftsführer Peter Krolak, falls die persönliche 
Ehrung oder die Überreichung der CW-Uhr im Rahmen des Herbstfestes nicht möglich ist.  
Es wird dann eine andere Möglichkeit der Übergabe besprochen und der Ehrungsausschuss 
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entsprechend informiert. Wir weisen ausdrücklich darauf hin, dass ein gesondertes 
Anschreiben zur Ehrung nicht mehr erfolgt. 
 
Soweit sich ein Vereinsmitglied nicht oder zu Unrecht in der oben aufgeführten Ehrungs-
aufstellung wiederfindet oder andere Daten, als die oben genannten, bekannt sind, bitten  
wir um umgehende Benachrichtigung, damit wir unsere Ehrungsdaten gegebenenfalls 
korrigieren können. 
 
In diesem Sommer hat sich bei zwei Vereinsmitgliedern Nachwuchs eingestellt.  
Wir gratulieren sehr herzlich  
 
Kai und Melanie Lilienthal mit Tochter Nele sowie  
Philipp und Marie Niederhofer mit Tochter Theresa.  
 
Wir freuen uns sehr über die glücklichen Eltern und wünschen für ihren weiteren Lebensweg 
alles erdenklich Gute. 
 
Wir trauern um unser langjähriges Vereinsmitglied Heidemarie Bergmann (Damengymnastik-
abteilung). Unser tiefstes Mitgefühl gilt den Angehörigen. Wir werden die Verstorbene in 
steter Erinnerung behalten. 
 
 
Schiedsrichterwesen 
 
Wir sind stolz darauf, dass zahlreiche Sportkameraden für unseren Sportverein pfeifen. Mit 
Björn Backhaus, Joachim Balkenhol, Hendrik Bier-Breuer, Jörg Brelinger, Ali und Hasan  
El Chakif, Arthur Evans, Sven Gutzeit, Tarik El Hamdi, Rasheed Issa, Detlef Klein, Dimitri 
Manevich, Robert Mücklich, Elias Narawitz, Claus Schnelle, Carsten Stork und Fabian  
Werner zählen wir nunmehr insgesamt 17 Schiedsrichter, die unsere Vereinsfarben vertreten, 
wobei Fabian Werner aus persönlichen Gründen eine einjährige Auszeit genommen hat. 
 
Mit inzwischen sieben Jungschiedsrichtern leisten wir einen sehr guten Beitrag für den 
Nachwuchs dieser Zunft und tragen wesentlich dazu bei, dass dem Fußballkreis Bochum 
interessierte junge Menschen, als Schiedsrichter zur Verfügung gestellt werden. Denn ohne 
„Schiris“ geht es nicht! Wir sind im Übrigen einer der wenigen Sportvereine im Fußballkreis 
Bochum, die das Schiedsrichtersoll erfüllen. Auch hierauf können wir sehr stolz sein. 
 
Im Rahmen der Schiedsrichter-Monatsschulung wurde unser Vereinsmitglied Claus Schnelle 
zum Schiedsrichter des Jahres 2017 geehrt. Im Oktober 2018 vollendet Claus Schnelle das  
45. Jahr als Schiedsrichter und gilt in all den Jahrzehnten als ein sehr zuverlässiger und stets 
einsatzbereiter Schiedsrichterkamerad. Der Fußballkreis Bochum und die Vereinsmitglieder 
von Concordia Wiemelhausen wünschen Claus weiterhin alles Gute, vor allem Gesundheit 
und hoffen, dass er noch viele Spiele im Kreis Bochum leiten wird. 
 
Sofern sich aus unserer Vereinsmitgliedschaft weitere junge Sportkameradinnen und Sport-
kameraden für eine „Karriere“ als Schiedsrichter(in) interessieren, wären wir sehr dankbar. 
Die Kosten der Ausbildung und Basiskleidung werden von unserem Sportverein übernom-
men. Nähere Informationen zur Schiedsrichteranwartschaft erteilt gerne unser Schiedsrichter-
Obmann und Vorstandsbeisitzer Jörg Brelinger mobil unter 0171/7583010 oder per E-Mail 
unter schiedsrichterwesen@concordia-wiemelhausen.de 
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Aus unseren Abteilungen 
 
Die Trainingsbeteiligung unserer Altherrenabteilung ist nach wie vor sehr gut. Sowohl die 
jüngeren Altherrenspieler, die montags von 19.00 bis 20.30 Uhr trainieren, als auch die älte-
ren Sportkameraden der Ü 65, die montags und donnerstags von 16.00 bis 17.00 Uhr auf dem 
Platz stehen, sind mit Feuereifer dabei und halten sich so fit. Die Ü 40-Spielgemeinschaft 
CW/SC Weitmar 45 hat nach überraschenden Siegen gegen Langendreer 07 (Vorjahresfina-
list) mit 5:1, SG Riemke (Dauersieger der letzten Jahre) mit 4:1 und einem Sieg gegen VfB 
Günnigfeld (weiterer Titelaspirant) mit 2:0 das Finale des Kreispokals erreicht. Hier wird  
die Ü 40 auf den SV Höntrop treffen. Das Finale soll im November ausgetragen werden.  
Wir haben uns für die Austragung der Finalspiele der Ü 32 und Ü 40 beworben, eine 
Entscheidung ist noch nicht gefallen. 
  
Im Nachfolgenden laden wir alle Mitglieder der Abteilung Alte Herren/Altliga und 
Super-Altliga zur diesjährigen Jahreshauptversammlung am Freitag, 2.11.2018 um 
18.00 Uhr in unser Vereinsheim ein. 
 

Tagesordnung 
 

1. Begrüßung 
2. Wahl des Versammlungsleiters 
3. Wahl des Schriftführers 
4. Berichte 

a) über das abgelaufene Spieljahr  
b) über die statistischen Daten  

5. Abschlussbericht des Kassenwartes  
6. Entlastungen der Funktionsträger 

a) Abteilungsleiter für die Gesamtabteilung Alte Herren 
b) Abteilungsleiter für den Bereich Altherren/Altliga  
c) Kassenwart 

7. Neuwahlen 
a) Leiter Gesamtabteilung Alte Herren  

8. Sonstiges 
 
Da die Altherrenkasse aufgelöst wurde und zukünftig nur noch ein Abteilungsleiter für die 
Gesamtabteilung Alte Herren gewählt werden soll, ist die oben aufgeführte Tagesordnung im 
Punkt Neuwahlen entsprechend verkürzt worden.  
 
Wir bitten alle Sportkameraden, zur Jahreshauptversammlung zahlreich und pünktlich zu 
erscheinen und dem Leiter der Gesamtabteilung Alte Herren, Christian Becker bzw. unserer  
Bewirtschafterin Margret Kühl bis zum 27.10.2018 ihre Teilnahme an dem anschließenden 
Grünkohlessen bekanntzugeben oder sich im Vereinsheim in die ausgelegte Teilnehmerliste 
einzutragen, damit eine optimale Planung des Grünkohlessens stattfinden kann. Das Grün-
kohlessen kostet 7,00 €/Person.  
 
Wir möchten des Weiteren die Abteilungen Alte Herren/Altliga/Super-Altliga und Beachvol-
leyball sowie die für unseren Sportverein pfeifenden Schiedsrichterkameraden schon jetzt auf 
ihre Jahresabschlussfeier am Freitag, 14.12.2018 von 17.00 bis 22.00 Uhr im Vereinsheim 
hinweisen, zu der auch alle Partnerinnen und Partner herzlich eingeladen sind. Die Kosten für 
unsere Schiedsrichterkameraden übernimmt auch in diesem Jahr wieder der Hauptverein.  
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Bitte diesen Termin unbedingt vormerken, es erfolgt zu dieser Veranstaltung keine  
gesonderte Einladung mehr.  
 
Wir würden uns freuen, wenn zu diesem Event wieder viele Vereinsmitglieder nebst Partner 
erscheinen. Für Speisen, Getränke, Musik und angenehme Atmosphäre wird gesorgt, Die 
Kosten für diesen Event werden noch durch den Abteilungsleiter bekanntgegeben, sobald im 
Rahmen oder nach der Jahreshauptversammlung das Thema im Detail besprochen wurde. 
Anfang Dezember wird eine Teilnehmerliste im Vereinsheim ausgelegt. 
 
Die Beachvolleyballabteilung hat erfreulicherweise noch weitere Neuzugänge hinzubekom-
men, so dass die Abteilung auf 22 Mitglieder angewachsen ist. Nach wie vor gelingt es dem 
Abteilungsleiter Randolf Rudloff, durch die attraktive Kombination des Outdoor-Beachen am 
„Concordia-Strand“ und des Indoor-Beachen in der „Blue Beach-Halle“ in Witten-Heven die 
Interessen der „Beachvolleyball-Gemeinde“ zu bündeln und durch zusätzliche Angebote, an 
Fun-Cups teilzunehmen, auch einen entsprechenden Ehrgeiz zu entwickeln. Durch das herr-
liche Sommerwetter sind die Beachvolleyballerinnen und Beachvolleyballer in dieser Saison 
wirklich auf ihre Kosten gekommen. 
 
Zahlreiche Events wie die Teilnahme an den „Castroper Beach Days“, „Marler Beachtagen“, 
„Paulaner Beach Days“, Beachturnier am „Halterner See“ und im „Einkaufszentrum Palais 
Vest Recklinghausen“, eigene Turniere am „Blue Beach“ in Witten-Heven, aber auch  
Beachen in Egmond am See mit mobiler Netzanlage sowie diverse Beachpartys, Fußballgolf 
mit Fußballdart in Essen und als Höhepunkt eine Mallorca-Reise mit 10 Teilnehmern in  
einer schönen Villa mit Beachfeld und Pool zeugen von der Dynamik und Stahlkraft dieser 
Abteilung. „Beachen pur“ ist das Zeichen der Zeit und wir rufen Euch zu. Weiter so!!! 
 
In diesem Jahr hat sich die Beachvolleyballabteilung aus eigenen Mitteln einheitliche Trai-
ningsanzüge zugelegt und für die Anschaffung von T-Shirts mit Concordia-Emblem einen 
angemessenen Zuschuss unseres Sportvereins erhalten. 
 
Die Beachvolleyballanlage wird im Laufe des Monats Oktober abgebaut und winterfest ge-
macht. Helferinnen und Helfer melden sich bitte beim Abteilungsleiter Randolf Rudloff oder 
seinem Stellvertreter Thomas Possner. In der anstehenden Wintersaison werden sicherlich 
wieder zahlreiche Übungsstunden und Fun-Cups in der „Blue-Beach-Halle“ in Witten-Heven 
oder in der Halle in Castrop-Rauxel stattfinden.  
 
Gerne nimmt die Abteilung noch Teamplayer auf, Interessentinnen und Interessenten melden 
sich bitte beim Abteilungsleiter Randolf Rudloff, mobil 0179/3822133 oder per E-Mail unter 
beach@concordia-wiemelhausen.de 
 
Die Abteilung Freizeit- und Breitensport hat zum 1.9.2018 mit Lukas Beule einen neuen 
Übungsleiter bekommen, da die bisherige Übungsleiterin Nele Kruse ein gutes Jobangebot in 
Düsseldorf wahrgenommen hat. Wir bedanken uns bei ihr für ihr jahrelanges, ausgewogenes 
und wirkungsvolles Engagement. Im geselligen Bereich fand in großer Runde am 17.7. ein 
Grillfest und am 16.10. das traditionelle „Frikadellen-Essen“ im Sportpark statt. Alle Teil-
nehmer waren sehr zufrieden. Das gemeinsame Weihnachtsessen findet am 4.12. im Restau-
rant „Zum Neuling“ statt, der Jahresausklang am 18.12. mit dem obligatorischen „Keks-
Essen“ in der Turnhalle Glücksburger Straße beendet dann die geselligen Abende dieses 
Geschäftsjahres.  
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Die Damengymnastik-Abteilung (ehemals SVC) hat am 1.8. einen sehr schönen Wandertag 
durch das Weitmarer Holz durchgeführt, der mit einem Abendessen im Restaurant „Forsthaus 
Bochum“ endete. Eine rundherum gelungene Veranstaltung. Auch der Ausflug am 15.9. in 
den Gasometer nach Oberhausen war ein toller Event. Die Ausstellung „Der Berg ruft“ hat 
alle Teilnehmer fasziniert. Den Jahresabschluss begeht die Abteilung in Form einer kleinen 
Weihnachtsfeier am 19.12. im Vereinsheim. 
 
Die Damengymnastik-Abteilung (ehemals DJK TuS W) wird ihren Jahresabschluss ebenfalls 
am 19.12. bei einem gemütlichen Beisammensein und Abendessen im Restaurant „Vitrine“, 
Drusenbergstraße 164, feiern.  
 
 
Finanzielles 
 
Es ist uns seit dem Sommer gelungen, erneut vier neue Bandenwerbungen zu generieren. Mit 
der Fa. ABS Betonbohren & Sägen GmbH Bochum, der Bochumer Wohnungsgenossenschaft 
eG, der Fa. Lichte Baulogistik, Duisburg und der Fa. Scharfe Nachf. GmbH, Schwerte unter-
stützen uns vier renommierte Unternehmen, die unseren Sportverein sehr schätzen. Wir freuen 
uns auf die partnerschaftliche Zusammenarbeit. Eine weitere Meshbanner- und Bandenwer-
bung haben wir in Aussicht, hier müssen noch letzte Details besprochen werden. Wir hoffen, 
dass wir die Abschlüsse dann im nächsten Vereins-Info verkünden können. Wir würden uns 
sehr freuen, wenn uns aus dem Bekannten und/oder Verwandtenkreis unserer Vereinsmit-
glieder weitere Interessenten für Meshbanner und/oder Bandenwerbungen zugeführt werden 
könnten. Die Ansprechpartner hierfür sind unser Vorstandsmitglied Roland Dahm (mobil 
0152/51419003) und unser Geschäftsführer Peter Krolak. Auch hierfür vorab ein herzliches 
Dankeschön für Eure Bemühungen. Die vierte Sponsorenwand ist inzwischen zur Hälfte mit 
Sponsorenschildern belegt, wir würden uns sehr freuen, wenn wir bis zum Jahresende noch 
den einen oder anderen Kleinsponsor zur Unterstützung unseres Sportvereins finden könnten. 
Hier sind alle Vereinsmitglieder, Freunde und Bekannte angesprochen, die ihren Namen noch 
nicht auf den CW-Sponsorenwänden wiederfinden. Um die restlichen Sponsorentafeln zu 
vermarkten, geben wir nochmals bekannt, dass die finanzielle Unterstützung unseres Sport-
vereines mit einem Mindestbetrag von 100,00 €/jährlich erfolgen kann. Bei gewerblichen 
Kleinsponsoren kommt die Mehrwertsteuer hinzu. Das Ausstellen einer Spendenquittung ist 
auf Wunsch möglich, für die Gewerbetreibenden wird eine, als Betriebsausgabe steuerlich 
abzugsfähige Rechnung, erstellt. Darüber hinaus wird jeder Sponsor zum jährlich statt-
findenden Sponsoren-Treffen eingeladen, so dass sich der monetäre Aufwand für den Sponsor 
relativiert. Gerne sehen unser Geschäftsführer Peter Krolak (mobil 0177/6590616) und unser 
Vorstandsmitglied Ralf Schmidt (mobil 0173/2613552) Gesprächen mit neuen Interessenten 
entgegen, die ihre Verbundenheit zu unserem Sportverein auch finanziell zum Ausdruck 
bringen möchten.  
 
Die Zuschauerzahlen haben sich erfreulicherweise bei derzeit durchschnittlich über 200  
zahlenden Gästen bei Heimspielen der I. Mannschaft eingependelt, womit wir zufrieden sein 
können. Die Heimspiele gegen Hordel und das Westfalenpokalspiel gegen Kaan-Marienborn 
waren dabei für unsere Verhältnisse überdurchschnittlich gut besucht. Wir hoffen natürlich, 
dass wir die Zuschauerzahlen auch über den Winter halten können. Eine gute Voraussetzung 
dafür wären natürlich attraktive und erfolgreiche Heimspiele unserer I. Mannschaft. 
 
Die Beiträge konnten von fast allen Vereinsmitgliedern eingenommen werden, wenige 
Ausnahmen wurden an Ihre Zahlungsverpflichtung erinnert. 
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Im baulichen Bereich haben wir wieder einige Maßnahmen durchgeführt. Die Schalldäm-
mung der Bandenwerbungen ist inzwischen erfolgt, der Austausch aller ineffizienten Licht-
quellen im Vereinsheim durch LED-Leuchten bis auf Kleinigkeiten abgeschlossen. Hierfür sei 
den beiden Vorstandmitgliedern Jürgen Großmann und Dieter Schlesinger, sowie Robin 
Großmann sehr herzlich gedankt. Eine große Herausforderung war auch der Kauf eines neuen 
Containers, um die Lagerkapazitäten für Trainingsmaterial zu erweitern. Es mussten eigens 
dafür ein Fundament gegossen, eine kleine Treppe gebaut und einige Bäume gelichtet werden, 
ehe der Container an seinen jetzigen Standort gehievt werden konnte. Wir bedanken uns an 
dieser Stelle sehr herzlich bei unserem Vorstandsmitglied Uwe Gottschling und unseren 
Sponsoren Peter Rex und Thomas Schütrumpf, die die Basis für das Aufstellen des Contai-
ners ermöglicht haben. 
 
Für die Aktion „Verschönerung des Vereinsheimes“ hat ein eigens hierfür gebildeter 
Arbeitskreis dem geschäftsführenden Vorstand zahlreiche Vorschläge unterbreitet, die  
nun nach Dringlichkeit und soweit der finanzielle Spielraum ausreicht, vom Arbeitskreis 
abgearbeitet werden.  
 
Kurzfristig werden wir die Elektronik im Vereinsheim bis zum Sponsoren-Treffen am 23.2. 
so ausweiten, dass beide Räume im Erdgeschoss beschallt werden, wenn man beispielsweise 
ein Mikrofon nutzt.  
 
Neben den Kleinmaßnahmen soll für den hinteren Raum im Erdgeschoss des Vereinsheimes 
ein sehr großer Flachbildschirm angeschafft werden, der den nicht mehr so leistungsfähigen 
Beamer ersetzen soll. Wir könnten dann beispielsweise bei Veranstaltungen Präsentationen 
über Bildschirm zeigen (z. B. bei Pressekonferenzen, Sponsoren-Treffen, Vorträgen, Schu-
lungsveranstaltungen) und der Digitalisierung somit weiteren Spielraum einräumen. Diese 
Anschaffung von ca. 1.500,00 € können wir aber nur durch zusätzliche Spenden generieren. 
Insofern wäre es wünschenswert, wenn wir diesen Kauf durch viele kleine Zuwendungen 
unserer Vereinsmitglieder ermöglichen könnten. Das wäre im Übrigen auch ein Grund, ein 
Sponsorenschild auf den Sponsorenwänden zu buchen. Des Weiteren müssen wir demnächst 
nochmals den Grill in der Grillküche instandsetzen, ggf. sogar erneuern. 
 
Liebe Vereinsmitglieder, uns allen ist klar, dass wir alle Maßnahmen im sportlichen und bau-
lichen Bereich nur umsetzen können, wenn die finanzielle Unterstützung aller Beteiligten dies 
zulässt.  
 
Unsere Vereinsmitglieder können jedenfalls sicher sein, dass wir weiterhin ein ausgewogenes 
Investitionsverhältnis in „Beine und Steine“ anstreben und somit deutlich machen wollen, 
dass uns neben den Investitionen in bauliche Maßnahmen auch und insbesondere der sportli-
che Erfolg unserer Senioren- und Jugendmannschaften sehr wichtig ist und am Herzen liegt. 
 
Wir bedanken uns bei allen Vereinsmitgliedern, Sponsoren, Freunden und Gönnern 
sehr herzlich für ihre finanzielle und handwerkliche Unterstützung im Geschäftsjahr 
2018 und sprechen die Erwartung aus, dass wir dank ihrer Mithilfe auch die zukünftig 
anstehenden, großen Aufgaben und Belastungen stemmen werden.  
 
Es erfüllt uns mit Stolz, dass wir weiterhin eine breite Zustimmung aus unserer Mit-
gliedschaft erfahren, die uns hilft, unseren Sportverein und unseren Sportpark durch 
zusätzliche Investitionen weiter optimieren zu können. 
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Schlusswort 
 
Liebe Sportkameradinnen und Sportkameraden, 
 
die neue Saison ist in sportlicher Hinsicht vor allem für die I. Mannschaft als Aushängeschild 
unseres Sportvereins nicht ganz so wie gewünscht gestartet. Wir sind allerdings guter Hoff-
nung, dass wir auch in dieser Saison den Klassenerhalt schaffen können. Die derzeitige Ver-
letztenliste sollte sich langsam lichten, damit Trainer Jürgen Heipertz wieder mehr Variations-
möglichkeiten zur Verfügung stehen. 
 
Der Nachwuchs aus der Jugendabteilung wurde gut integriert, hier sind wir bemüht, dass sich 
die jungen Spieler gut entwickeln. 
 
Auch unser Sportverein entwickelt sich langsam, aber stetig immer weiter nach vorne, wir 
können und dürfen uns weiterhin freuen und stolz auf das Erreichte sein, denn wir haben es 
uns gemeinsam erarbeitet. Die Grundlagen der positiven Entwicklung, Bodenständigkeit, 
Realitätssinn, Kameradschaft, Verlässlichkeit und Freude werden auch in Zukunft die Grund-
lage unseres Vereinslebens und unserer Zusammenarbeit nach innen und außen sein.  
 
Daher wünscht sich der Vorstand auch für die Zukunft, dass seine fruchtbare Arbeit weiterhin 
von vielen helfenden Händen sowohl in organisatorischer und handwerklicher als auch in  
finanzieller Sicht mitgetragen wird. Diese Stärke kann uns keiner nehmen, darauf müssen und 
können wir bauen. 
 
Wir bitten Euch, Verwandte, Freunde und Bekannte weiterhin zu animieren, mit in den Sport-
park zu kommen und unsere Teams zu unterstützen.  
 
Zu guter Letzt weisen wir wie immer alle Vereinsmitglieder darauf hin, uns rechtzeitig über 
besondere Anlässe, Wohnungswechsel, Änderungen der Bankverbindungen oder geänderte  
E-Mail-Adressen und bei den aktiven Vereinsmitgliedern vor allem über Änderungen ihrer 
privaten und mobilen Rufnummern zu informieren.  
 
Wir hoffen, mit unserem Vereins-Info wieder über interessante Neuigkeiten berichtet und 
einige Anregungen zur Teilnahme an finanziellen Projekten sowie unserem sportlichen und 
gesellschaftlichen Vereinsleben auf den Weg gegeben zu haben. Ihr seid nun wieder aufge-
fordert, unser Vereinsleben aktiv zu begleiten, die Voraussetzungen hierzu sind geschaffen.  
 
 
Mit sportlichen Grüßen 
 
gez. Peter Krolak (Geschäftsführer) 


